



# とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1912



玉若酢命神社・八百杉（島根県 隠岐の島） 提供：宮内宗一会員

第1912回 例会 平成23年6月14日

\*\*\*\*\*

- 点 鐘 … 杉浦 武 会長
- ロータリーソング … 我等の生業
- 来訪ロータリアン紹介
  - … 親睦活動・家族委員会
- 会 長 挨拶 … 杉浦 武 会長
- 御 祝 披 露 … 杉浦 武 会長
- 誕 生 祝 … 大木 忠 会員(6月10日)
- 結婚記念日 … なし
- 入会記念日 … なし
- 幹 事 報 告 … 長谷川 弘 幹事

- ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会
- 卓 話
  - 「私の仕事と職業奉仕」
  - 銚子商工信用組合 常務理事
  - 金子 芳則 氏 (銚子RC)
- 出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会
- 来週のプログラム(平成23年6月21日)
- \*\*\*\*\*
- 四大奉仕委員長退任挨拶

お食事「常鮪(ちらし)」



地域を育み、大地をつなぐ

2010~2011年度 RI 会長 レイ・クリンギンスミス

(Ray Klinginsmith)

 **四つのテスト**  
言行はこれに照らしてから  
1) **真実**かどうか  
2) みんなに**公平**か  
3) **好意**と**友情**を深めるか  
4) みんなの**ため**になるかどうか

第 1911 回例会(平成 23 年 6 月 7 日)

### 会長挨拶

杉浦 武

6 月 5 日(日) 旭 RC 創立 50 周年記念式典・祝賀会が開催されました。旭地区は 3 月 11 日の東日本大震災による被災地でもありましたので、ロータリー関係者のみによる式典となりました。東クラブは会長・幹事が招待され狩野直前会長・長谷川幹事が出席してまいりました。

ロータリーの行事についてみますと、毎月のように特別月間が指定されており、はじめはこれに年間数ヶ月が当てられていましたが、最近では、殆ど毎月が特別月間に指定されています。そこで、こうした月間は何時、誰が決めたかのかとよく質問されますが、実は国際ロータリー理事会が指定したものなのです。その目的は、クラブだけでなく、ロータリアン一人ひとりが、ロータリーの活動に参加することを強調するために設けられたものです。3 年に一度開かれる規定審議会は、ロータリーの管理運営プロセスの貴重な部分で、各ロータリー・クラブが組織の運営に関して発言する機会が与えられています。また、R I 理事会は年 4 回開催され、国際ロータリーの方針が決定されますが、その一環として特別月間の指定がなされるわけです。

6 月は親睦活動月間です。「ロータリー親睦活動」は、国際奉仕の一部門です。現在、約 80 の親睦グループがあり、趣味や職業活動を通じて、国際親善と奉仕に貢献しています。ガバナーは、地区に地区親睦活動委員会を設置するよう奨励されています。より多くのロータリアンが、親睦活動に参加することを奨励するために、この月間が設けられました。

### 幹事報告

- 1・ガバナーエレクト事務所より
  - ・「毎年あなたも 100 ドルを」  
ニュースレター-2011 年 5・6・7 月号
  - ・2013 年規定審議会立法案のご提出について
  - ・恒久基金寄付に関する変更事項 受領
- 2・千葉科学大学ローターアクトクラブより  
千葉科学大学 RAC 新入生歓迎懇親会のご案内 受領

3・例会変更のお知らせ

銚子 RC より

6/15(水) 点鐘 18:00 「キャルネドサントゥール」

新旧クラブ協議会の為 受領

☆週報受領 銚子 RC

### 卓 話

「喜びも悲しみも幾年月～我が人生 波瀾万丈」

木樽 定雄 会員

私は木樽家の 7 人兄弟の長男として生まれました。当時の小学校は明神校と清水校と飯沼校が一緒に、東尋常小学校でした。



1 学年が 11 組で約 600 名位おりました。卒業式に私は優等生の総代として、約 80 枚位の賞状を代表して校長より受取りました。銚商に進学したのは私の組では 2 名でした。お山に 3 名と少ない時代でした。

銚商に入りますと入学試験の結果とかで級長に選ばれました。しかし 3 年生の半ばで昭和 19 年 8 月 23 日に日立製作柏工場に学徒動員としてかり出されました。今まで見たこともない大きな 8 尺旋盤を扱うことになり、毎日油まみれになり、冬はシラミ、夏はノミと蚊に悩まされ、食べ物は主食が大豆や大根に米つぶがばらばらのお粗末なもので腹が減って困りました。それが昼夜 3 交代ときびしい動員生活でした。

日本がまさか戦争に負けるとは夢に思っていなかったのが、長崎、広島に原爆が落されて敗戦し、再び学校に戻ったけれども勉強は手につかずに、昭和 21 年に 4 年、22 年に 5 年と 2 回に分れて卒業した時代でした。私はすぐに家業に就きました。他の者は新しいスーツにネクタイをし、若い女性のいる職場に通い始めました。私はこれがうらやましく感じられて親を 1 時は恨みました。しかし、今にみている俺は利益は全部自分のものになるんだとわりきって頑張って働きました。当時は食料難で作れば何んでも売れる時代で面白いように儲かりました。昭和 37 年から高度成長時代になり、明神町に工場と冷蔵庫を併設しました。

この年の夏、弟の正明が甲子園で準優勝して銚子の町は盛り上りました。家には連日プロ野球のスカウトや大学の監督とマスコミがうるさい程おしかけて来て対応に困りました。この年に始めてプロ野球にドラフト制度が出来て、契約金が上限が 1 千万と決められました。正明は好きな球団に入れなければ大学に行くんだと申しおりましたのに、指名が大毎オリオンズに

なり、本人は大学に行くつもりでおりました。しかし大映のオーナーの永田さんが時の千葉県選出の大物川嶋正次郎を動かして、銚子市長の嶋田隆を東京に呼んで、銚子のためなる人だから何んとしてでも木樽を説得しろと云われて来たのと、永田オーナーは別にポケットマネーを1千万出すとも云って来ました。私と父で正明を説得して入団を決めました。

当時はイワシやサバが大漁続きで入れ物次第で儲かったものでした。昭和47年の田中内閣の列島改造論で土地が急騰、銀行は幾らでも融資する時代でありました。

48年にはオイルショックで何もかも物資不足で大変でした。主な取引銀行に明神に自宅を建てる話をしたら時期が悪いからと反対されましたが、今でないと新居から子供達を学校に通わすことが出来ないと、強行して建てたのが結果として良かったのです。その頃200海里問題で冷凍サンマが急騰して、投機の対照になって大損をして自殺者が出た時代でした。私も信用してた男に3億位の損をさせられました。

同じ頃に銚子の2級上の先輩が金の地金を扱ってみないかと持ちかけられました。当時地金はK80万とすごく安い時でした。3人の仲間を募って三菱銀行の千葉支店長の紹介状を持って、三菱商事の貴金属部の部長に会いました。部長はどうして素人の皆さんがこんな処に目を付けたのですかと驚いておりました。取敢ず50Kを買入れ、銚子の当時三菱銀行の地下金庫に預けて、5人で各自知人に売り捌きました。金は急騰して儲かりました。儲けを配分することになり、先輩は株で大儲けをしているので優良株で分けました。私はそれまで株は全く手を出さなかったのが面白くなり、他の株に手を出して大損をしてしまいました。

こんな時に選挙があって、警察から選挙違反の買収で木樽にたのまれたと云う男がつかまったので警察に出頭するようにと電話があり、取り調べ室で説明されてる処へいきなりドアを空けて女房が入って来て、あなた何もしてないのにどうしてこんな処にいるのよと袖を引張りはなしません。係官はあつけにとられてもう帰って結構ですとなりました。こんなに勇気のある女とは知りませんでした。

此の頃にゴルフ場の会員権が定期預金より利率が良いと銀行が斡旋していた時代でした。あっちこっちに7ヶ所も買ってしまいました。ほとんどが紙くず同然になってしまいました。

昭和58年にロータリーに入会し、渡辺学先生の淡彩会に入門しました。60年の文化祭にスズキの絵を出しましたところ、50才位の女性がウイスキー1本と煎餅を1斗缶持ってスズキの絵が欲しいと云われました。私は始めて人に認めてもらったのが嬉しくなって、渡

辺先生に報告しましたら、あの絵は良く描けています、家の宝にしなさいと云われました。私はこんな絵は何日でも描けると云って渡しました。

平成7年の阪神大震災の年には、魚の絵をポートタワーにて義援金即売会にて50万円売上金全部を日赤を通して寄付しました。8年には新製品開発で千葉県水産功労賞を受賞。その時に県庁で水産部長と意気投合して、彼はあなたと話の合う人を紹介しますと、君津市のパストガバナーの秋元氏を紹介され、今でも家族ぐるみのおつき合いをしております。又、水産部長の紹介で旭の東総文化会館で絵の個展をやりました。平成9年は地区大会が千葉にあり、藝術の部へ30号のスズキの絵を出しました。船橋の新港電気産業の社長で大野彰一氏はその絵60万で欲しいと家まで尋ねて来ました。家族の者は金を受けとるなと云ってましたが、結局銚子市に寄付することにしました。平成10年には菊前氏の紹介にて、皇居警察本部剣道首席師範の名刺で加藤浩二氏で、家内と一緒に皇居内を誰も立入り禁止の処をつぶさに案内してもらいました。

私のゴルフを始めたのは遅く55才の頃でした。その頃、全銚子加工組合は毎年のようにハワイ旅行に行っておりました。女等は買い物と観光で、男等はゴルフ三昧でした。私は何回かかきやとやる気になり、始めたらこんなに面白い遊びがあったのかと思いました。ゴルフを始めて4年目に組合コンペがありました。これに優勝して、副賞に香港旅行が付きまして。日本トラベルに話して金を追加して中国旅行にして女房と2人で行きました。その後はほとんどコンペに優勝して飾棚がカップで一杯です。現在は年と共に飛ばなくなり女房に負けることもあります。健康のために続けております。

今年、東日本大震災に見舞われて、私の処の原料を作る冷凍サンマの三陸産地が全滅。サンマ船も半分になって、今年の秋はどうなるのか心配です。この災害に少しでも役立てればと思い、私の描いた魚の絵を義援金のチャリティとし即売会をやりました処、多くの方のご協力がありまして、必要経費を除いた60万を日本赤十字を通し寄付することが出来ました。皆様の暖かいご協力に感謝いたします。

私は過去に億単位の損を3度も体験し、会社に大きな傷跡を残したことが悔まれます。私は心の中の蟠りを少しでもなくすため、四国八十八ヶ所や西国33ヶ所、それに阪東や秩父の観音礼場を拝巡しました。海外旅行や国内旅行は数が知れない程行っております。本当は我が生涯に悔いなしで終りたかったのですが残念でたまりません。それでも好きなことを何んでもやって来たのですから、改めて我が生涯に悔いなしとして終りにしたいと思います。

——ニコニコ——

**第 2790 地区幹事長 杉山俊明様**

東クラブの皆様には長い間地区運営ご協力頂きありがとうございました。特に石井君、宮内君、石上君にはご苦労様でした。

**網中喜一郎君**

5月31日久しぶりに出席した創立記念例会で、思いがけなく満95歳の誕生日を皆様に祝っていただきました。ありがとうございました。

**狩野勉君**

- ① 6月5日に旭ロータリークラブ創立50周年式典に出席しました。
- ② 創立39周年記念例会のインターネット中継が会員増強につながることを祈念します。

**米山功労者表彰**

3回目功労者  
狩野 勉会員



**米山奨学金交付**

申炫宣氏



**臨時理事会開催及び持回り決議 議事録**

日 時 平成 23 年 6 月 10 日 (金) 10 : 50  
通知方法 事務局よりファクシミリにて送信  
議 題

- 1・入会金の件 次年度より変更 承認

**ロータリー財団への寄付について**

2011年4月1日より、個人、法人が行うロータリー財団への寄付が税制上の優遇措置の対象になりましたが、恒久基金も2011年7月より税法上の優遇措置の対象となります。

- ・年次プログラム
- ・ポリオ・プラス
- ・恒久基金
- ・マッチング・グラント提唱者負担分寄付
- ・グローバル補助金提唱者負担分寄付
- ・その他の用途指定寄付

**前 回 の 例 会 (6/7) 報 告**

点 鐘 杉浦 武 会長

**出席報告**

会員総数	32 名	出席規定除外数	9 名
出席者	32 名	出席率	79.31 %
5月24日		確定出席率	80.00 %

**来訪ロータリアン**

阿天坊俊明君 杉山俊明君 (銚子RC)

欠席者 なし

**メイクアップ**

網中(吉)君 長谷川君 石上君 石井君 狩野君  
川津君 木村君 黒田君 宮内(博)君 中西君  
杉浦君 (6/13次年度クラブ協議会)

スモールコインBOX

小 計 ￥ 1,830-

**累 計 ￥ 82,210-**

ニコニコBOX

小 計 ￥ 25,000-

**累 計 ￥574,350-**

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789  
メール [c-higashirc@tcs-net.ne.jp](mailto:c-higashirc@tcs-net.ne.jp) URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室  
会長 杉浦 武 副会長 木村 貞夫 幹事 長谷川 弘  
クラブ広報・会報委員会 石上 明宏・大内 恭平・山本 幸男  
表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

**ほととぎす 銚子は国の とっばずれ**

**古 帳 庵**

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに  
詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。